

# La ciudad embarga a Pancorbo dos fincas para cobrar 256.000 euros

La deuda data de 2007 y no ha sido saldada a pesar de los múltiples requerimientos hechos desde Burgos capital en los últimos dos años. Casi 100.000 euros son intereses y recargos

• Los suelos han sido tratados y tienen calificación de urbanizable industrial-agrario. Si la localidad no paga, se procederá a su subasta hasta satisfacer la obligación.

A.M. / BURCOS

Se acabó la diplomacia. El Ayuntamiento de Burgos ha comenzado a ejecutar el embargo de propiedades del de Pancorbo para cobrar una deuda de 256.330 euros, y lo ha hecho trabando en el Registro las fincas 8854 y 8855, que aglutinan suelo urbanizable delimitado industrial-agrario. Si en los próximos días la Villa del desfiladero no salda la deuda, se activará el procedimiento para sacar el suelo a subasta hasta satisfacer la citada obligación.

Los hechos arraigan en el año 2007, momento en el que desde el Consistorio pancorbino se envían al vertedero de Abajas 7.000 toneladas de escombros procedentes del polígono industrial El Prado. El terreno pertenecía por entonces a una junta de compensación en la que el Ayuntamiento tenía el 10%.

El coste de la tasa de tratamiento de esos residuos ascendía a 168.435 euros. Se giró el cobro en tiempo y forma pero nunca se satisfizo. El asunto quedó dormido hasta que, en el año 2012, el actual concejal de Hacienda, Salvador de Foronda, ordenó revisar todas las deudas pendientes de cobro a los municipios de la provincia. Se hallaron facturas pendientes por va-



Vista del polígono El Prado, urbanizado sobre los terrenos de los que se sacaron las 7.000 toneladas de escombros. / T. ALONSO

lor de 260.000 euros, pero el 95% (245.000) pertenecían a Pancorbo por el caso aquí descrito. La cantidad se había incrementado significativamente debido a los intereses de demora. Y lo ha seguido haciendo.

Dado que contra la reclamación original no se interpuso recurso alguno, no cupo el intento de Pancorbo de anular el procedimiento por defectos de forma. Los técnicos de Burgos tumbaron todos los intentos de la Villa por tratar de esquivar el pago. Es más, en

una carta remitida a este periódico en mayo de 2013, la actual Corporación pancorbina consideró «lógico, razonable, coherente y ajustado a derecho» que Burgos quisiera cobrar, pero dejaban en reverser que nadie les había reclamado antes esa deuda y se desliza en el escrito que pudo existir un olvido intencionado desde la capital.

Pero no, no hubo olvido. De Foronda ha seguido reclamando y, a día de hoy, la deuda asciende a 256.330,06 euros en concepto de

principal, recargo de apremio, costas e intereses.

La anotación que se ha practicado en el Registro sobre estas dos fincas impide a Pancorbo ejercer sus derechos sobre ellas. Para recuperarlas tendrían que levantar el embargo procediendo al abono de la deuda que lo ha generado. De no ser así, en las próximas semanas Burgos ejecutará el embargo y solicitará a la autoridad judicial el inicio de la subasta al mejor postor para saldar definitivamente una deuda de 2007.

## Burgos, tercer ayuntamiento capitalino de la región que más reduce su deuda

Así lo acreditan los datos del Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas

ICAL / VALLADOLID

Burgos fue uno de los ayuntamientos capitalinos de Castilla y León que más redujo su deuda en el año 2013, según la comparativa recogida por el Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas. Concretamente, fue el tercero que más minoró sus obligaciones financieras por detrás de Zamora (que las redujo un 24,4% y debe 21,01), y Valladolid (que acortó un 13,1% hasta los 156,13 millones).

En el caso del Consistorio burgalés, la deuda bajó un 11,1% hasta situarse en 137,03 millones al cierre del ejercicio anterior. Por el importe de la deuda, Burgos ocupa la misma posición, al ser la tercera ciudad que más debe en toda la región. La primera es León, que

debe afrontar 233,95 millones, y la segunda Valladolid (156,13). La cuarta es Salamanca con 124,19 millones.

Según la comparativa de todos los municipios, a deuda vida de los ayuntamientos de Castilla y León se situó a finales de 2013 en 1.254,8 millones de euros, lo que supone un descenso del 7,4% respecto a la registrada en la misma fecha de 2012.

Por provincias, los ayuntamientos de Soria fueron los únicos que elevaron su deuda viva el año pasado, un 3,4%, hasta los 43,22 millones de euros. Por el contrario, en el resto se redujo, con especial incidencia en Valladolid, donde mermó un 12,8%, hasta los 197,08 millones de euros, y en Búr-

gos, donde disminuyó un 10,7%, con 182,58 millones.

Asimismo, en Zamora la deuda viva de los consistorios de la provincia se retrajo un 9,5%, hasta los 57,03 millones de euros; en Salamanca también bajó un 7,7%, con 172,18 millones; y en Avila se contrajo un 7,1%, contabilizando 79,4 millones. La deuda viva a 31 de diciembre de 2013 de los ayuntamientos de León se situó en 411,74 millones; en los de Segovia en 58,24 y en los de Palencia en los 53,3, con rebajas respecto a 2012, del 4,5, 4,1 y 3,3 por ciento, respectivamente.

**DIPUTACIONES.** Las diputaciones provinciales, por su parte, acumulaban una deuda viva en la fe-

cha de estudio de 350,26 millones de euros, con un descenso del 16,9%. La de Segovia fue la única que elevó su deuda viva, un 2,4%, hasta los 24,54 millones de euros. En el extremo opuesto se situó la de Salamanca, donde se redujo un 45,7% con 30,86 millones. La institución provincial vallisoletana contrajo su deuda viva un 21,7% y la palentina, un 16,4% con 53,65 y 31,09 millones, respectivamente. Las Diputación de Zamora (33,71 millones) bajó su deuda un 15,7%; la de Soria (11,8), un 15,4%; y la de Avila (22,05), un 15,2%. Por último, también redujeron su deuda viva las instituciones provinciales de Burgos, 63,96 millones de euros con una rebaja del 9,8%; y León, 78,55 millones y un 6,5%.

**cajaviva**  
cajarrural

Planes de Pensiones y Previsión

Pensando en su futuro...  
Qué tranquilidad más grande.

Contrate se Plan de Pensiones o de Previsión antes del 30 de junio y llévase un iPad mini o uno de estos regalos\*

Qué iPad más mini.

www.cajaviva.es